
Protokoll der Vorstandssitzung vom 16.2.2023  

Anwesend: 

Frau Emmrich 
Frau Gnausch 
Frau Kuhrt 
Frau König, 
Frau Riedel 
Frau Ziller 
 
TOP 1: 
Das Protokoll der Sitzung vom 1.12.2022 wird bestätigt 
 
TOP 2: 
Beratung mit den Bibliotheksleitungen 
Anwesend waren: Frau Heese, Frau Herbst, Frau Tschepe und Herr Englert 
 
Die Bibliotheksleitungen bedanken sich für die vielfältige Unterstützung des 
Förderkreises. Frau Tharnow für den LiteraturDialog, Frau König für den 
Büchertrödel und die Unterstützung bei Veranstaltungen in der A.-Saefkow-Bibliothek 
und Frau Riedel für die Organisierung der Konzerte im Lindencenter werden 
besonders gelobt. 
Die Bibliotheken sind eingebunden in das „Netzwerk der Wärme“, dass vorerst bis 
Ende März angedacht ist und ab Oktober weitergeführt werden soll. Dafür werden 
Ehrenamtliche „gebraucht“. Die Bibliotheksleitungen verständigen sich erst 
untereinander und dann mit dem Förderkreis, der erneut seine Unterstützung bei der 
Gewinnung und Betreuung Ehrenamtlicher anbietet. 
 
Die Bibliotheksleitungen sind sehr interessiert, dass bisherige Aktionen weiter 
fortgesetzt werden (Büchertrödel, Vorlesen u.a.m.) 
 
Frau Tschepe informiert, dass im Fachbereich Bibliotheken ab 1. März ein/e 
Projektmanager/in eingestellt wird. 
Frau Herbst informiert, dass z. Z. Gespräche zwischen dem Bezirksamt und der 
HOWOGE zur Nutzung der ehemaligen Räume der Commerzbank geführt werden. 
Sollte es zu einem Mietvertrag kommen, wird in diese Räume die Kinderbibliothek 
einziehen. 
 
Der Vorstand vereinbart mit den Bibliotheksleitungen, dass künftig Fotos und kurze 
Beiträge für die Internetseite des Förderkreises bereitgestellt werden. 
Frau Kuhrt wird künftig in den Antworten an die Leitungen bei der Bereitstellung von 
Finanzen daran erinnern. 
 
TOP 3: 
Internetseite und Flyer des Förderkreises 
 
Der Vorstand beschloss den künftigen Domainnamen für die Internetseite des 
Förderkreises: fk-bibl-lichtenbergberlin.de 
Frau Ziller erkundigt sich, ob dieser Name zur Verfügung steht (Ist inzwischen 
geschehen, der Name kann genutzt werden). 



Die Struktur soll analog der Seite des Freundeskreises in Augsburg aufgebaut 
werden. 
Zwingend erforderlich sind eine Suchmaschinenfunktion und die Informationen zum 
Datenschutz. 
Der Auftrag zur Gestaltung der Seite kann erteilt werden. 

Nachdem der Name der Domain feststeht, beauftragt Frau Kuhrt die Grafikerin zur 

Fertigstellung und den Druck der Flyer. 

TOP 4: 

Vorbereitung der Mitgliederversammlung 
 
Die Einladung erfolgt Ende Februar  verantw. Frau Gnausch 

Die Mitglieder mit Emailadresse erhalten die Einladung elektronisch, alle anderen 

Mitglieder erhalten sie per Post (verschickt Frau Kuhrt) 

Es finden Wahlen statt. 

Frau Kuhrt spricht im Vorfeld der MV mit den bisherigen Kassenprüferinnen wegen 

einer erneuten Kandidatur. 

Die Kandidatinnen für den Vorstand werden mit der Einladung bekannt gegeben. 

Z. Z. kandidieren: Frau Emmrich, Frau Gnausch, Frau König, Frau Kuhrt, Frau 

Riedel, Frau Tharnow, Frau Ziller 

Die Zuarbeiten für den Bericht erfolgen durch alle Vorstandsmitglieder bis zum 

10.3.23 an Frau Emmrich 

Bis zum 15.10.23 erhalten die Vorstandsmitglieder den zusammengefassten Bericht. 
Änderungswünsche werden dann zeitnah Frau Emmrich übermittelt, so dass am 
20.3.der überarbeitete Bericht erneut verschickt werden kann. In der 
Vorstandssitzung am 22.3.23 erfolgt die Beschlussfassung durch den Vorstand. 
 
Frau Kuhrt erarbeitet bis zum 10.3.23 den Finanzbericht und übermittelt ihn an 
die Vorstandsmitglieder. 
 

TOP 5: 
Verschiedenes 

- Rosenaktion 
wie im vergangenen Jahr erhält jede Bibliothek 50 € für den Kauf von Rosen 
für den Welttag des Buches 
 

- Frau Ziller unterbreitet Vorschläge für Aktionen des Förderkreises 

1. in Absprache mit Frau Tschepe wird sie eine Führung durch die Anna-

Seghers-Bibliothek anbieten. Schwerpunkt sind dabei die digitalen 

Angebote. Sie schlägt vor, diese Veranstaltung als FKs anzubieten und 

daraus ev. ein Format zu entwickeln, dass wir auch anderen Vereinen und 

Initiativen in Lichtenberg anbieten können 

Der Vorstand unterstützt diesen Vorschlag. 

 



2. Herr Sommer(Sie erinnern sich an Ihn von der Wein und Poesie-

Veranstaltung) bietet mit seiner Partnerin Marjam Azemoun 

eine Veranstaltung zum 90-jährigen Gedenken an die 

Bücherverbrennung an: https://www.sommerhausevents.de/politische-

abende.html 

Frau Ziller schlägt vor, diese Veranstaltung als Förderkreis durchzuführen, 

allerdings nicht im Mai. 

Der Vorstand unterstützt diesen Vorschlag und bittet Frau Ziller für 

September mit den Künstler*innen einen Termin abzustimmen. 

Ein geeigneter Raum wäre der Ratssaal im Rathaus Lichtenberg. 
Es entstehen Kosten in Höhe von 750 €, die über Fördermittel 

eingeworben werden. Frau Emmrich informiert sich im Kulturamt, welche 

Programme dafür in Frage kommen. 

 
 

Protokollantin: 

 

 

Christina Emmrich 
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